

# かみたか

～ 抱 夢 (HOME) ～



HP がみられます

発行:令和2年10月5日 文責:加倉井 千秋

## 思い出にのこそう！～令和2年ふれあい遠足～

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から延期となっていたふれあい遠足を17日(木)に実施しました。今回のスローガンは「全校生で楽しく笑って、楽しい毎日を取り戻そう！」です。事前学習では6年生が班員にスローガン、コース、持ち物、注意事項を説明した後、班のめあてを決めました。短時間でしたが6年生の自覚ある行動で、円滑に話し合い活動が進みました。

当日は、開会行事後、ふれあい班(異学年の縦割り班)ごとに町図書館上高根沢分館、おだきさん、浄蓮寺を、西回り・東回りのコースに分かれて巡りました。上級生が下級生をリードし、事前に各班で決めた約束を守って、楽しく取り組むことができました。自分たちが通っている地域を知り、「地域を愛する心」を育てることも、この遠足のねらいの一つですが、上高根沢地区の良さを知るきっかけになることも期待しています。自然の様子を、映像ではなく自分の目で直接見たり、触れたりという貴重な体験をすることができました。コロナ禍による学校行事等の延期や中止でなかなか活躍の場がなかった6年生でしたが、責任をしっかりと果たしていました。忙しい中、子供たちの安全確保のため交通指導にあたっていただいたPTA執行部の皆様に感謝申し上げます。また、快く子供たちを受け入れてくださった浄蓮寺様、町図書館上高根沢分館の皆様に御礼申し上げます。ありがとうございました。



## 稲刈りに向けて～田の草取り～

8/27(木)1時間目の総合的な学習の時間を利用し、米作り体験活動の一つとして5年生が田の草取りを行いました。学校支援ボランティアである赤羽啓一さんの話を聞いた後、実際に水田に入り草取りを行いました。真っ直ぐに歩けずに、悪戦苦闘する子もいましたが、作業を通して米作りの苦労が実感できたと思います。

次回の体験活動は、稲刈りになります。赤羽さんのおかげで「ゆうだい21」はすくすくと育っています。順調に生育して、実りの秋を迎えることを楽しみにしています。



## 9/30(水)第1回学校運営協議会、学校支援地域本部

新型コロナウイルス感染症の拡大防止の観点から、延期になっていた「学校運営協議会」と「学校支援地域本部会議」を実施しました。委嘱状の授与、学校運営についての説明の後、グループ協議に入りました。グループ協議では、特色ある学校づくりの推進策について話し合い、ビオトープの効果的活用(学校から地域に発展させる手立て)や学校の環境整備について(校庭前芝生、校庭の除草等)、ボランティア人材の確保等をどのように推進するかについて話し合われました。建設的な意見が数多く出され、有意義なグループ協議になりました。

お忙しいところをご参加くださいました学校運営協議会、学校支援地域本部の皆様、ありがとうございました。



## 中野香織 先生、安達奈美 先生、よろしくお願いします。

コロナ禍での子供たちの学習や生活における影響の対策として、全国の小中学校に授業支援・生活支援のための人員が配置されています。本校にも学習指導員として中野香織先生、生活支援のスクールサポートスタッフとして図書事務の安達奈美先生が、過日着任されました。9月1日より中野先生は授業支援を行っています。子供たちは少し緊張していたようですがすぐに慣れ、楽しく授業に取り組んでいます。スクールサ



ポートスタッフの安達先生は、2日に1日の勤務になります。主な業務は、校舎内の消毒や換気、清掃作業、児童の健康の補助、給食の配膳の補助等になります。新型コロナウイルス感染症の拡大防止についての消毒作業や給食の配膳は、今まで教職員が行っていましたが、今後は、スクールサポートスタッフと協力しながら、連携して進めていくこととなります。

## ボランティアの皆様、ありがとうございました。



9月6日(日)PTA 会長の鯉沼孝宏様、副会長の見目智史様が、校舎前芝の芝刈りをしてくださいました。また10月3日(土)には赤羽孟代様、菊池延子様、赤羽ユキ様が、校舎内の下駄箱等の清掃作業を行なってくださいました。夏の花壇、校庭除草に引き続き、3回目となります。お陰様で清々しい環境の下で2学期を迎えることができます。ありがとうございました。



## 9/3(木)6年校外学習

6年生が、なす風土記の丘資料館に社会科の校外学習に行きました。施設内見学を通して、那須の縄文時代や弥生時代の人々の生活の様子や那須の古墳文化の特色などについて理解を深めました。

更に勾玉(まがたま)づくりや火おこし体験をすることで、古代の人々の生活を体験することができました。



## 9/14(月)4年校外学習



4年生が、益子焼の窯元に社会科の校外学習に行きました。益子焼ができるまでの工程や、観光客をたくさん集めるための工夫や努力について調べることをねらいとして行いました。窯元の見学では、益子焼ができるまでの作業工程や、観光客を招く工夫を聞いた後、手びねり体験をしました。



## 9/9(水)3年4年校外学習

3・4年生が、なす高原自然の家で校外学習を行いました。従来は1泊2日の宿泊学習として実施していましたが、新型コロナウイルスの影響で日帰りとして行いました。天気にも恵まれ、活動班に分かれてのオリエンテーリングではグループで協力して行うことができました。大食堂での昼食、「木一彫るダー」の工作活動を行



いましたが、子供たちは事前に話し合った活動のきまりを守り、楽しく活動していました。

## 9/30(水)2年校外学習

2年生が、エコ・ハウスと町図書館中央館で、生活科の校外学習を行いました。町内の公共施設を利用することで人々とのかかわりや便利さを体験することをねらいとしての活動です。エコ・ハウスでは、ペーパーホルダーを制作



しました。素敵なお土産ができ、子供たちは大喜びでした。

